
1 

 

平成 28 年流山市教育委員会議第 7 回定例会会議録 

 

１ 日 時   平成 28 年 7 月 28 日（木曜日） 

開会  午前 10 時 10 分 

閉会  午前 10 時 55 分 

 

２ 場 所   キッコーマンアリーナ 会議室 

 

３ 出席委員  委 員 長    奈良 文雄 

        委員長職務代理者 井上 菊夫 

委   員    杉浦  明 

委   員    浅井 真由美 

教  育  長    後田 博美 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 出席職員  学校教育部長           小澤  豊 

生涯学習部長           戸部 孝彰 

生涯学習部次長兼生涯学習課長   玉田 雅則 

教育総務課長           長橋 祐之 

指導課長             佐藤 智子 

スポーツ振興課長         金子 邦晃 

公民館長             中西 直人 

図書・博物館長         小栗 信一郎 

         

７ 事務局職員 教育総務課長補佐兼庶務係長    大作 正巳 

      教育総務課庶務係主査       矢代  薫 

８ 議案等 

議案第 25 号 平成 29 年度使用小学校・中学校用教科用図書の採択について 

議案第 26 号 流山市教育支援委員の委嘱について 

議案第 27 号 流山市生涯学習審議会委員の委嘱について 
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９ 議事の内容 

（開会 午前 10 時 10 分） 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、平成２８年流山市教育委員会議第７回定例会を開会します。 

まず、本日議事日程に上程されておりました、議案第２５号「平成２９年度

使用小学校・中学校用教科用図書の採択について」は、委員として公正な立場

での意見が、公開されることにより損なわれることのないよう、通常の会議前

に非公開で審議され、原案どおり可決されたことをご報告いたします。 

続きまして、平成２８年流山市教育委員会議第６回定例会の会議録をお配り

しておりますが、御意見、御指摘がございますか。 

 

（一部修正の指摘あり） 

 

一部修正のうえ、承認することにいたします。 

それでは、教育長報告をお願いします。 

 

 それでは、教育委員会議第６回定例会以降の内容について、ご報告します。 

① 7/4 千葉県教育庁東葛飾事務所長の学校訪問が、前月に続き、東部中学校

で開催されました。学校を大切に使っていることや挨拶がよいことなどの賞賛

をいただきました。また、その中で、教職員の不祥事については、未然防止に

努めること、多忙化の解消や職員の健康管理、人事評価などについての指導が

ありました。 

② 7/6 版画家の安藤寛先生が、来庁されました。先生が八木南小学校に勤務

されたおり、卒業記念として、児童とともに、柏西口の風景を版画制作され、

その作品は流山博物館に所蔵されています。昨年は、生涯学習センターで個展

を開かれました。当時の子どもたちとともに来庁された安藤先生は、その作品

をできるだけ公開してほしいとの意向を述べられましたので、現在検討してい

るところです。八木南小学校が移転する際に原画が紛失してしまい、版画が 1

枚しか残っていないということで、歴史を物語るものして有意義なものだと考

えております。 

③ 7/8 いじめ防止対策協議会を開催しました。新しい委員の委嘱に伴い、実

態や対策について協議しました。今年度 7 月までのいじめ認知件数は、小学校

５８７件、中学校３８７件の合計９７４件でした。小学校は、夏休みに入る前

の時点で７２．５％、中学校は、６２．２１％の解消率です。7/23 の新聞で、

いじめ加害児童が減少してきているとの報道がなされていましたが、今後もし
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っかり学校と関係機関が連携して、根気よく対応していきたいと思っていま

す。この中でも、少し重いものについては、現在も指導主事が出向いて 1 件 1

件状況を確認しながら解消に向けて取り組んでいます。加害生徒が減っている

ということですが、いじめを受けたという児童・生徒の報告が減っていないと

いうことから、同じ子がたくさんいじめているのか、あるいはいじめを認識す

る度合いが高まったのかはっきりしていませんが、いずれにしてもいじめが減

るように努力をしていきたいと思っています。 

④ 7/12 県立流山高校の千田校長先生が、ボクシングインターハイ出場選手と

簿記コンクール団体で全国大会出場の生徒の皆さんとともに、来庁されまし

た。それぞれ大会における決意と豊富を述べられましたが、こうした市内にお

ける県立高校の活躍は、市内の中学生にとっても進路選択にとって大きな力と

なるものと思いました。また、同日午後には、「遊・友スポーツランキングち

ば」で前期大賞に南流山小学校が選ばれ、授賞式が開催されました。特に、全

校で取り組んだ回数が９８０回で２位が４７１回でしたので、２倍以上の取り

組みをしたことになります。ちなみに３位に流山北小学校が入賞しています。

児童の自主的活動としてスタートした南流山小学校の遊・友体育委員会の活動

が２年目を迎え、着実に根付いてきていることを感じました。表彰の後、卓球

の千葉県国体選手による模範演技の披露と児童との試合がありました。 

⑤ 7/18 夏休み子ども交通安全教室が、流山自動車学校で、流山ロータリーク

ラブ主催により開催されました。今年は、おおたかの森小学校７３名、八木北

小学校２１名、他１名の１年から３年までの児童９５名の参加がありました。

交通安全について、流山警察交通課、流山市交通安全協会の指導により、自分

の自転車で横断歩道での信号確認、踏切の横断などの指導を受けました。特に、

流山警察署交通指導課のご指導は、低学年の子どもたちに分かりやすい話でし

た。紙芝居形式で子どもたちが飽きることなく研修に参加していたことが非常

に印象的でした。 

⑥ 7/21 流山市平和施策事業の一環として平成２８年度、平和大使結団式が市

役所で開催され、出席しました。各小学校の児童２０名が、8/5～8/6 までの予

定で、千羽鶴の献納や平和記念式典への参加、平和資料館の見学、被爆者の講

話を聴くなどに参加する予定です。まだ出発まで時間があるので市役所で折り

鶴の作成をしている方がいらっしゃいますが、驚いたのは、お１人でこの１年

間に３万羽を折り児童に託されたという方がいらして、平和というのは非常に

大きなことだと実感しました。 

⑦ 7/22 姉妹都市を締結している能登町小学生３０名の訪問を受け、おおたか
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奈良委員長 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

の森センターで、本市の子どもたちとの交流会を開催しました。今年度は、ア

ートによる交流会を、市内在住のアーティスト ミヤザキケンスケ氏の指導の

もと実施しました。その後、市内のファンケル工場見学にでかけました。なお、

作品は、同センターに掲示するということです。また、7/26 から３泊４日の日

程で、抽選により選ばれた本市の小学校５・６年児童３０名が能登町自然体験

学習に出かけました。 

⑧ 7/24 兵庫県立文化体育館で開催された「そろばんグランプリジャパン２０

１６」において、南流山中学校２年の堀内遥斗君が、スクール部門で、そろば

ん日本一となりました。 

⑨ 7/25 第７０回千葉県中学校総合体育大会の出場選手激励会を、開催しまし

た。今年度は２３３名が出場します。東深井中学校の吉田有佑君は、千葉県通

信陸上競技会で１位となり、同校は男子４００メートルリレーでも、千葉県の

新記録で１位となり、関東大会へ出場します。是非、全国大会で活躍してほし

いと思います。また、7/24 千葉県中学校水泳競技大会で、南部中学校が男子

１位、女子３位という結果報告がありました。夏休みに入って大きな学校の動

きはありません。以上です。 

 

ただいまの教育長報告に対しまして、質疑、意見等がありましたらお願いし

ます。 

 

 （特になし との声あり） 

 

 質問がないようですので、以上で教育長報告を終了いたします。 

ここで、議事日程の追加があります。 

議事日程の追加について、議案第２７号「生涯学習審議会委員の委嘱につい

て」を議事日程に追加することにご異議ありませんか。 

 

（異議なし との声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

 よって、議案第２７号は議事日程に追加し、議題とすることに決しました。

これより、議事に入ります。 

 議案第２６号「流山市教育支援委員の委嘱について」を議題とします。 

提案理由の説明を求めます。 
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学校教育部長 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

生涯学習部長 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

（流山市教育支援委員の任期中の産前休暇、育児休暇にあたり、その後任を

委嘱する旨の説明） 

 

本案について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

（特になし との声あり） 

 

 質問がないようですので、議案第２６号は、原案のとおり可決することにご

異議ありませんか。 

 

 （異議なし との声あり） 

 

 ご異議なしと認めます。 

 よって議案第２６号は、原案のとおり可決することに決しました。 

 続きまして、議案第２７号「生涯学習審議会委員の委嘱について」を議題と

します。提案理由の説明を求めます。 

 

 （<仮称>流山市子どもの読書活動推進計画の策定にあたり、新たに１名を委

嘱する旨の説明） 

 

本案について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

（特になし との声あり） 

 

 質問がないようですので、議案第２７号は、原案のとおり可決することにご

異議ありませんか。 

 

 （異議なし との声あり） 

 

 ご異議なしと認めます。 

 よって議案第２７号は、原案のとおり可決することに決しました。 

 次に、各課等報告をお願いします。 
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スポーツ振興

課長 

公民館長 

 

 

奈良委員長 

 

井上委員長職

務代理者 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

杉浦委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（ラジオ体操実施報告、寺村美穂選手パブリックビューイングについて） 

 

（猪俣 猛ジャズオーケストラ、子育てコンサート、舞台ワークショップ、

吹奏楽ワークショップについて報告） 

 

 以上の各課等報告への質疑、意見等がありましたらお願いします。 

 

 ラジオ体操の件で、松が丘の敬老会の一部の方が毎日公園でラジオ体操をし

ているのですが、この話を聞いて１６名の方が参加し、雨が降ったのですが、

むしろ外よりアリーナを見学できて非常に良かったと喜んで帰られたという

話を耳にしましたのでご報告します。 

 

そのほか、何かございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

 特にないようですので、各課等報告を終了します。 

 以上をもって本日の教育委員会議に付議された案件の審議は、終了いたしま

した。 

その他協議する事項がありましたらお願いします。 

 

 昨日（7/27）、井上委員長職務代理者から前回の会議でお話いただいた、三

菱東京ＵＦＪ銀行の職場見学および日本銀行見学、貨幣博物館の見学に、東部

中学校の抽選で選ばれた１２名の生徒とともに行ってまいりました。高い建物

の役員室のようなところに座らせてもらい、日銀の建物を真上から見ることが

できました。いろいろなお話の中で、お金のこと、銀行のこと、日銀の役割な

ど、すごくいい勉強になりました。人数の関係などもあると思いますが、小学

生の校外学習に日銀は良いと思いました。貨幣博物館も無料で入ることができ

るのですが、いろいろな体験ができ、なかなかおもしろいところでした。また、

初めて銀行の社員食堂で食事もさせてもらいました。中学生の集団ということ

で、皆さんから見られて子どもたちも緊張していたようですが、とても良い体

験をさせていただきました。 
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井上委員長職

務代理者 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

奈良委員長 

 人数の関係もあり、私は外で待っていたのですが、他にも中学生らしき団体

が来ていました。前から人気があることは知っていましたが、つくばエクスプ

レスを使えば簡単に行くことができるので、こういうところもあるというのを

見せてあげるのも、将来、彼らの選択肢の一助にもなるのかなと思います。今

後も継続していきたいとのご意見があれば、皆さんの意見を参考にして、今後

の実施についてご相談したいと思っていますのでよろしくお願いいたします。 

 

 子供たちが職業体験の中で、銀行や郵便局のカウンターの中に入るというこ

とは、保険やお金を扱いますのでなかなかできないことですので、非常に良い

経験をされたと思います。井上委員長職務代理者からそういうお話があり、道

筋をつけていただいて、今後につなげていただければ子どもたちのためにも良

いことなので、今後ともよろしくお願いします。 

 

 その他、ございますか。 

 

 （特になし との声あり） 

 

それでは次回の教育委員会議について、事務局からお願いします。 

 

 次回の教育委員会議は、８月２５日 木曜日、午前１０時からとしたいと思

いますが、いかがでしょうか。 

 

 （次回の日程協議） 

 

 次回の教育委員会議は、８月２５日 木曜日、午前１０時から開催すること

とします。以上で、平成２８年流山市教育委員会議第７回定例会を終了します。 

  

（閉会 午前 10 時 55 分） 


